

# EL CORREO

Año IX

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, pesetas 1'50 al mes; provincias, pesetas 5 trimestre pagando en la Administración, y pesetas 5'50 por medio de comisionado; extranjero y Antillas, pesetas 12 trimestre; Filipinas, pesetas 15, y países fuera de la unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos de peseta.

MADRID

Domingo 15 de Julio de 1890.

Suscripciones a este periódico: En todas las librerías de Madrid y provincias, y en la Administración, calle de San Gregorio, num. 8, donde también se reciben anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. La correspondencia debe dirigirse al Administrador D. MANUEL R. PASTRANA

Núm. 3.027

## El Manifiesto de D. Carlos.—Su destronamiento.

El Sr. Vargas, inteligente redactor de *El Liberal*, que se halla en Barcelona, telegrafía a este colega dando cuenta detallada del Manifiesto que D. Carlos dirige a sus parciales, fechado en Venecia a 10 de Julio, y publicado por *El Correo Catalán*, su órgano en la prensa.

Empieza el Manifiesto con esta frase: «A mis leales», y recuerda las recientes medidas adoptadas, aunque con dolor, contra algunos periódicos por la actitud en que se habían colocado, más que por su propia voluntad, por la de ellos mismos, por lo cual se vio en la precisión de expulsarlos del partido.

Dice que llegó a su inconcebible aberración hasta calificar de liberales sus Manifiestos.

Declara que ha dado incondicionalmente la luz de su entendimiento a Dios y a su Iglesia, como incondicionalmente ha ofrecido toda la sangre de sus venas a la amada España, no consintiendo que pretenda nadie aventurarse en estos dos puntos, pues para esto, más que para todo, es rey.

Excita a los leales de siempre a estrechar sus filas, después de la dolorosa pero indispensable amputación que los rebeldes han hecho necesaria.

Considera a España sedienta de justicia, orden, libertad para el bien y autoridad moral y recta.

Cree que el partido carlista es la reserva bien organizada y disciplinada que puede dotar a España de esos beneficios para que los trabajos no sean estériles.

Añade que ya es hora de que cesen los tristes espectáculos de miserables discusiones personales, dados por los rebeldes, y que está dispuesto a refrenar con mano fuerte donde quiera que se produzcan.

Hora es ya de que dirijamos nuestra vitalidad por otros cauces. Utilicemos estos momentos de espera en que todavía no nos toca entrar de un modo militante en la política de la patria, preparándonos maduramente para la resolución de las grandes cuestiones que en día, tal vez no lejano, tenga yo que resolver con el concurso del reino y la ayuda de vuestros corazones y vuestras inteligencias.

Recuerda que se acercan dos aniversarios: el de la conversión de Recaredo por el cual se estableció la unidad católica en España, y el de la Revolución francesa.

«Ea decir, exclama, una afirmación católica que a través de los siglos ha durado hasta hace poco, y una negación en Francia que sigue sembrando el mundo de ruinas morales.»

Añade que nadie tiene más derecho que él para levantar la voz ante esos centenarios. Quiere restablecer la unidad perdida, quiere vencer a la revolución avasalladora de pueblos y reyes.

Para empresa tan titánica, cuenta con el apoyo de la España católica y con el favor de Dios.

Por último, recomienda a los carlistas que celebren dicho primer centenario como una de las fechas más gloriosas de la historia, protestando contra el segundo como hijos de los héroes que batieron a la revolución en los soldados de Bonaparte.

Como se vé por el extracto del Manifiesto, don Carlos se propone hacer todas esas cosas que dice con la ayuda de Dios y la de los leales; pero se nos figura que sus propósitos van a frustrarse, porque los que han dejado de serle leales, le van a dar tantos disgustos, que ni tiempo material le dejarán para pensar en otros asuntos.

Por de pronto, según telegrama de Burgos, que hoy publica *La Correspondencia*, los directores de *El Siglo Futuro*, *El Tradicionalista*, *El Gorbea*, *El Alavés*, *El Fuerista Euzkaro*, *Dogma* y *El Tradicional*, reunidos ayer en aquella capital, han acordado el destronamiento de D. Carlos.

Así de primera intención.

Por supuesto, que cuando D. Carlos se entere de lo del destronamiento, dirá con el poeta:

Lástima grande que no sea verdad tanta belleza.

Pero en fin, destronamiento real ó figurado, la intención de los que siguen la política de *El Siglo Futuro* está bien manifiesta, y si es verdad lo que anoche se decía entre los tradicionalistas, es cosa resuelta la rebeldía de todos los amigos del Sr. Nocedal.

Sobre lo que harán después los integristas hay diversidad de opiniones, pues mientras unos creen que se decidirán a formar un partido republicano-católico, bajo la jefatura del precioso Sardá, como ellos dicen; otros aseguran que se contentarán con proclamar por su rey a D. Jaime.

En lo que todas las gentes de buen sentido están conformes, es en que D. Ramón Nocedal, sin duda proponiéndose otra cosa, ha conseguido la disolución del partido carlista.

## Las economías.

Según algunos periódicos—y creemos nosotros no van descaminados—en el primer Consejo de ministros que se celebre, se tratará concretamente del resultado de los trabajos ó anteproyectos que deben haber realizado algunos ministros estos días en el punto de las economías.

En *El Imparcial* vemos, además, que en breve pasará a la Junta Consultiva de Guerra una orden del ministro para que se proponga el mejor modo de reducir en el contingente actual del ejército la cifra de 30.000 hombres.

*El Imparcial*, al hablar de esto hoy, añade que las economías en Guerra se elevarán a 14 millones de pesetas, pone reparos, diciendo que los oficiales de la secretaría de Guerra opinan que con esta reducción no es posible sostener los regimientos y batallones con la estructura que hoy tienen, y teme también *El Imparcial* que esta medida produzca de nuevo, la clase de reemplazo.

No sabemos, por nuestra parte, qué efectos de organización serán los mejores ó peores, para llegar a la reducción de los 30.000 hombres que dice *El Imparcial*, ó de los 20 ó 26.000 que creen otros; pero no nos parece que la dificultad sea insuperable, ni mucho menos.

Además, que para proceder con ilustración, se pedirá parecer a la Junta consultiva.

En cuanto al reemplazo que teme *El Imparcial*, según nuestros informes, estos temores carecen de fundamento.

## LOS ALCOHOLES.

### En Zaragoza.

Los periódicos de esta ciudad, hoy recibidos en Madrid, dicen que en la última conferencia de los síndicos de los gremios con el delegado de Hacienda, éste les dijo que la ley tenía que cumplirse, si bien en la interpretación caben temperamentos conciliadores.

La cuestión de los aforos—añadió—no prejuzga nada para que los industriales tomen ó no las patentes, ni para el cierre de los establecimientos. El aforo se practicaría igualmente en los que se cerrasen.

La mayor parte de los reunidos, al ver la sinceridad con que les hablaba el Sr. Dessy, manifestaron no tenían inconveniente en que aquella operación se practicara.

Después de entrar en otros pormenores, concluye con estas palabras el *Diario de Avisos*:

«Los reunidos salieron sumamente satisfechos de la conferencia con el Sr. Dessy y administrador de impuestos, y convenidos de que cuanto se les había expuesto era en beneficio de sus intereses, rogándonos que espresemos a los citados funcionarios su agradecimiento por las buenas disposiciones que muestran para la solución menos onerosa del asunto.»

La cuestión de aforos, pues, está resuelta en nuestra capital, á no ser que surjan inconvenientes que seguramente no será por parte de los industriales ni del delegado.

### Lo ocurrido en Tarragona.

El día 12, según vemos en los periódicos de Tarragona, y si tomar noticia de que se iban a comenzar los aforos, cerraron los dueños todos los cafés desde las ocho de la mañana.

Sobre las nueve y media la comisión aforadora salió de la delegación de Hacienda, dirigiéndose a la casa de los Sres. Carllama Spiritbolat, de donde se vieron obligados a retirarse sin haber practicado el aforo á causa de las demostraciones hostiles de algunos grupos. El día 13 se cerraron algunas tiendas más.

Con tal motivo el gobernador publicó un bando apelando á la cordura y al patriotismo de la población para que permitiera realizar sin protestas la operación del aforo.

Un periódico de Tarragona, *La Opinión*, al ocuparse en un artículo muy sensato de esta cuestión, se expresa de este modo:

«Empeñarse, como algunos atolondrados vociferan, en que el gobierno deje incumplimentada la ley ó que la derogue, es una tontería de marca mayor, impropia de un pueblo que tenga fe en los principios liberales.»

—El señor gobernador civil ajusta sus actos estrictamente á la ley, y lejos de haber obrado con crudeza, merece á amigos y adversarios las más espontáneas alabanzas.»

Según nuestros informes, los industriales de Tarragona, interesados en los alcoholes han pedido que se suspenda toda medida coercitiva, hasta que una comisión de su seno, venga á Madrid, á conferenciar con el gobierno.

Esta comisión, es esperada mañana en Madrid.

### La comisión de Barcelona.

La comisión de Barcelona que ha venido á gestionar cerca del gobierno sobre la aplicación de la ley de alcoholes, ha conferenciado hoy, por la mañana, con el señor ministro de Hacienda. La conferencia ha durado más de dos horas, y de ella han salido los conferenciantes favorablemente impresionados.

La comisión parece piensa que no es cosa fácil la derogación de una ley votada en Cortes; pero cree que ciertos temperamentos en su aplicación pueden hacerla más factible y beneficiosa, lo mismo para el Estado que para los contribuyentes, no estando muy distantes en los puntos capitales sus deseos del pensamiento del ministro.

La solución definitiva ha quedado pendiente de ulteriores conferencias, para lo que volverán á reunirse el martes próximo; pero en la de hoy se han tratado las líneas generales, determinándose que para el efecto de los aforos se establezca una distinción entre los alcoholes puros y aquellos productos derivados de los mismos, fabricados y embotellados, como los licores, por ejemplo, que existen en los establecimientos, respecto de los que se ha indicado la conveniencia de celebrar acuerdos con los municipios.

En cuanto á las patentes, también se ha tratado de la necesidad de dividir las en mayor número de clases, aproximándose lo más posible á las de última categoría, para hacer más llevadera su adquisición á los industriales.

### Desde París.

11 de Julio.

La duquesa de Bailén salió para San Sebastián con el objeto de saludar á S. M. la Reina Regente. La duquesa de la Torre fué también despedida anteañoche por varias personas que acudieron á la estación de Orleans.

—Pronto nos veremos en Biarritz, duquesa—le decían sus amigos.

Sus hijos los condes de Santovenia continúan en París respirando la fresca temperatura que disfrutamos. El duque de Fernán Núñez y sus hijos los marqueses de la Mina y de Castel Mon-

cayo, en vísperas de salir para su castillo de Bélgica.

La duquesa de Sexto parece que pasará una temporada en su palacio de la rue Pérouse.

He visto también á los duques de Mandas y de Ansoles, el conde de Peñalver, los marqueses de San Carlos del Pedroso, los señores de Mora, la señorita de Brunetti, la señora de Barroete, el Sr. Villaurrutia, padre del primer secretario de la embajada de España; los señores Saavedra, Moret (D. Lorenzo), Murillo (D. Scipion), Joaquín Bondaña, y muchos más que se encuentran de paso y no es posible citar.

Las distancias, la afluencia de carruajes desde la avenida de los Campos Eliseos hasta el final del paseo de la Acacias en el bosque de Bolonia, y el no reunirse á no ser en alguna improvisada tertulia en la terraza de algún hotel, ó en las aceras del boulevard de Capucines, hacen difícil un cálculo sobre el número de españoles que por acá se pasean.

D. Francisco Carpi, viceconsul de España en esta, saldrá dentro de pocos días para Smirna á tomar posesión del consulado, y D. Carlos Gosen, que hoy desempeña en la embajada de Londres el cargo de tercer secretario, vendrá á reemplazar en la embajada de París al señor Chinchilla, que ha sido nombrado segundo secretario en la legación de Santiago de Chile.

La comida y recepción de esta noche, ofrecidas por el ministro de la Guerra y madame de Freycinet, con motivo de la fiesta nacional y revista del 14 de Julio, á los presidentes de las Cámaras, á los ministros, al gobernador militar de París, á los miembros del Consejo superior de Guerra y á todos los generales de división que hoy se encuentran en París, prometen ser doblemente lucidas por la nueva costumbre de asistir las señoras al ministerio del boulevard San Germain.

Hace años que no lucían sus *toilettes* en aquellos espaciosos salones. La música de la Guardia Republicana tocará en los jardines durante la *soirée*, y M. de Freycinet aumentará sin duda las simpatías de que goza en el ejército.

No será menos brillante la recepción de mañana en el palacio del Eliseo. Después de la comida, á la que están invitados los generales y jefes de cuerpo que tomarán parte en la revista del 14 en Longchamps, el presidente de la República y Mad. Carnot recibirán algunos miles de personas, que se repartirán por salones y jardines, iluminados y amenizados con los acordes de la música de la Guardia Republicana.

La *Agencia Havas* ha repartido entre la prensa esta nota oficial: «El mismo día que el Consejo de ministros decidió que tendría lugar un banquete el día 14 de Julio, se convino, á propuesta del presidente del Consejo, que en esta solemnidad nacional únicamente el presidente de la República dirigiría la palabra á los alcaldes que había invitado en nombre del Estado.»

El gobierno se preocupa mucho de facilitar toda la hospitalidad posible á los alcaldes y concejales que han aceptado la invitación al banquete.

En las aguas del Sena, una escuadrilla de vapores estará á su disposición para trasladarlos al Hipódromo de Longchamps. Se embarcarán después de las doce en la estación de la plaza de la Concordia, para apearse en la ensenada de Suresnes Longchamps. Después de la revista, los mismos vaporcillos conducirán á los alcaldes al apeadero del puente de Jena, que se encuentra á pocos pasos de la torre Eiffel. Después del colosal banquete y de presenciar los fuegos que se quemarán en la segunda plataforma de la gigantesca torre, los trenes del ferrocarril del Este llevarán á los invitados del Campo de Marte á la estación de San Lázaro, situada á pocos minutos del gran teatro de la Opera.

Pocas personas sabían que existiera en París la hermana de Mr. Grévy, que ha fallecido recientemente. En el año de 1860, cuando nada hacía prever que presidiría esta República el ex presidente Julio Grévy, la señorita Julia, su hermana, fué atacada de enfermedad mental. Monomanía religiosa. La pobre loca fué trasladada al asilo del Dr. Motet.

M. Grévy quería mucho á su hermana y visitaba con frecuencia la casa de salud de la calle de Charonne. Su elección á la primera magistratura del Estado no disminuyó su cariño fraternal; al contrario, sus visitas fueron más frecuentes. La enferma supo que su hermano fué elegido presidente; lo que no ha sabido es su caída, y ha espirado creyéndose todavía la hermana del que fué el primer magistrado de Francia, hoy retirado con su familia en sus posesiones de Mont sous Vaudrey, dedicando sus ócios á la huerta, al ajedrez, al billar y á escribir sus Memorias, que indudablemente serán leídas con más interés que los discursos de Boulanger.

M. Marc Millas pertenece á la carrera consular, y hoy es el secretario del comité de la Exposición del 89, encargado de las secciones extranjeras. Es un distinguido francés sumamente amable. Conoce España y sus hombres, tiene en nuestro país muchos amigos y habla el idioma con corrección. Ayer conferenció largo rato con M. Millas en su despacho de la secretaría de la dirección de la explotación. Me facilitó muchos é interesantes datos pertenecientes á la Exposición, que leerán los lectores de *El Correo*.

Hablamos de todo un poco, y me hizo esta pregunta:

—¿Es cierto que el señor marqués de Almodóvar del Río será nombrado comisario general de España en la Exposición?

—Lo ignoro; hoy entre españoles se dice en París que el marqués ocupará la subsecretaría de Estado, y el ex embajador de España señor Albarada, será el comisario.

—Sea quien fuere el nombrado por el gobierno—me dijo M. Millas,—deseamos vivamente tener el honor de recibir al comisario ó comisión que represente á España. Esto va muy de prisa, como Vd. vé. Suiza, por ejemplo, tiene ya su terreno repartido á la industria, y podría imprimir su catálogo mañana. De los Estados Unidos esperamos pronto al general William B. Franklin, comisario general.

En resumen: me enteré con detalles de la participación de Austria Hungría, Países Bajos, Italia, Méjico, Noruega, Rusia, etc., etc., y al despedirme me dijo:

—Crea Vd. que por deber y por cariño á España, nuestro mayor deseo es ponernos á las órdenes del comisario y comisión que represente á España.

En la Cámara de Comercio, en los muelles de Bercy y en otros centros donde se reúnen españoles, se espera de un momento á otro la resolución del gobierno.—P.

## La fiesta del 14 de Julio.

El desfile.—El banquete.—Discurso de M. Carnot.—Fuegos artificiales.—Manifestaciones boulangueristas.—Estado de Boulanger.—Otras noticias.

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.)

Paris 15 (6'14 mañana).

A las tres de la tarde llegó el presidente de la República, Mr. Carnot, á la tribuna, comenzando inmediatamente el desfile según indicaba el programa que habrán ustedes leído. El gentío era inmenso, habiendo aplaudido con entusiasmo el paso de las escuelas especiales, artillería, bomberos, cazadores y coraceros. Terminada la fiesta, á cosa de las cinco, comenzó á desfilar la muchedumbre con el mayor orden.

A las siete y cuarenta y cinco presentóse en el local del banquete M. Carnot, acompañado de Floquet, los demás ministros y presidentes de las Cámaras, siendo recibido entre calurosos aplausos, confundidos con los acordes de la Marsellesa, ejecutada por la música de la guardia republicana.

El pabellón, que media 9.800 metros cuadrados (140 de largo por 70 de ancho), estaba lujosa y artísticamente adornado con tapices y banderas. El recinto estaba iluminado por luz eléctrica. El servicio ha sido muy bueno.

Al terminar el banquete pronunció M. Carnot un elocuente discurso repetidamente interrumpido por nutridos aplausos.

Comenzó el presidente saludando á los alcaldes llegados á París para conmemorar la gran fiesta nacional, felicitando á los nuevos elegidos puestos á las cabezas de los principales distritos por los sufragios independientes.

Abogó calurosamente por la unión de todos los republicanos, unión que contribuiría á afirmar la unidad nacional, estableciendo estrecha solidaridad entre todas las ciudades y todos los pueblos de Francia en bien de la patria y de la República.

Agradeció en nombre del gobierno la asistencia de todos los presentes, constituyendo aquel hermoso espectáculo la conmemoración de un día de imperecedera memoria para Francia.

Hablando de las conquistas republicanas, después de dedicar un sentido recuerdo á Gambeta, describe emocionado el aspecto que acaba de presentar el ejército, tan fuerte y disciplinado y á las órdenes de dignos jefes, inspirados únicamente en los sentimientos del honor y del deber. Dice que la flor de la juventud francesa, penetrada de su alta misión, debe inspirar confianza y seguridad al país que quiere resueltamente tranquilidad en el interior y respeto á la ley, y fuera la paz y la estimación del mundo.

Dedica un párrafo al éxito de la futura Exposición, y otro encargando á los alcaldes digan á su regreso á sus concidudadanos que aquí habían encontrado corazones que latían al unísono con ellos, teniendo las mismas aspiraciones y esperanzas, hijos todos de la Revolución francesa, resueltos á defender á todo trance la herencia de las libertades conquistadas por sus padres. Firms republicanos que piden el progreso en el regular desarrollo de las instituciones; que saben guardar la más perfecta sangre fría frente á las agitaciones de los partidos, fuera ó dentro de las fronteras, sin dejarse alucinar por falaces promesas ni impresionar por ruidosas empresas. Llévareis además—añade—el sentimiento profundo de que los destinos de la Francia están indisolublemente ligados á la forma republicana, y que un siglo después de la revolución francesa nuestros gobiernos no pueden tener otro fundamento que el de la voluntad nacional. Sobre este Campo de Marte, hoy Campo del trabajo, hace noventa y ocho años que se vivió un día reunida Francia entera en fraternal grupo para proclamar la solidaridad nacional inspirado en los mismos sentimientos que hoy os animan, y al llamar á los representantes de nuestros distritos honrados con los libres sufragios, inspirándose en estos sentimientos, el gobierno ha realizado un llamamiento general á la fraternidad francesa.

Al terminar M. Carnot, los 2.500 comensales y la inmensa muchedumbre que llenaba el local, rompieron en entusiastas aplausos. París entero presenció después el disparo de fuegos artificiales, viendo quemar veinte mil francos de pólvora. El aspecto de esta función de fuegos de artificio ha sido magnífico, haciendo el efecto de un cráter que arrojara innumerables estrellas.

Carnot y Floquet retiráronse á las diez y cuarenta en medio de repetidos vivas. Un grupo de más de doscientas personas, después de vitorear á Boulanger en la plaza de la Concordia, dirigióse cantando canciones al palacio del Eliseo, gritando allí ¡abajo Floquet! ¡abajo Carnot! ¡al agua! ¡al agua! La policía dispersó este grupo.

A las once, en el transparente de la redacción de *La Presse* léase el siguiente parte referente

la enfermedad de Boulanger: «Respiracion más fácil; estado satisfactorio.»

La poblacion sigue entregada á la algazara, ballando, riendo y recorriendo calles y plazas para ver las iluminaciones.

A las doce, otro grupo de 300 personas gritaron ¡viva Boulanger! frente á la Escuela de Medicina, siendo dispersados por la guardia republicana.

En el boulevard San Miguel repitense los mismos gritos, y perseguidos los alborotadores por piquetes de infantería, refugianse junto á la Sorbona.

Asegúrame un boulangerista que el médico de Boulanger le ha sorprendido leyendo la prensa y que se lo ha prohibido.

Paris 14 (7 y 35 noche).—Ha terminado la gran revista militar en el campo de Longchamps.

A las tres de la tarde llegó el presidente de la República, Sr. Carnot, acompañado de los ministros, siendo acogidos á los gritos de ¡viva Carnot! ¡viva Floquet! ¡viva la República!

La revista militar ha resultado brillante, mereciendo todas las tropas uñanes alabanzas, particularmente el batallón de territoriales.

Al pasar el cortejo oficial por de ante de la cascada, se ha producido un incidente, que ha causado bastante sensación.

Quando los Sres. Carnot, Meline, Leroyer y Sausier llegaban á la cascada, un numeroso grupo empezó á gritar ¡viva Boulanger! siendo sofocados por grandes voces de ¡abajo Boulanger!

Se produjo algun desorden, y las autoridades operaron bastantes prisiones.

Después de terminada la revista, se repitieron las manifestaciones al paso de las tropas y al retirarse el presidente de la República acompañado de los ministros.

La policía hizo nuevas prisiones.

Paris 14 (11 noche).—En el gran banquete celebrado en el Campo de Marte, el presidente de la República, Sr. Carnot, dirigiéndose á los alcaldes, les dijo:

«Habeis venido para afirmar la unidad nacional. Os doy las gracias en nombre del gobierno. Esta fiesta corona dos dias hermosos. Ayer fué la glorificación del gran ciudadano que personificaba la defensa de la tierra y el honor nacional.

Hoy habeis visto con patriótica emoción un ejército fuerte y disciplinado, confiando en sus jefes y penetrado de su altísima misión, que debe inspirar la confianza y seguridad dentro del país y la paz fuera.

Para finalizar este dia, voy á recorrer los grandes talleres que son el punto de cita dado por Francia al arte y á la industria del Uaiverso en sus grandes bases del trabajo que demandan la concordia entre los ciudadanos y las buenas relaciones entre los pueblos.

Conservad memoria de la acogida fraternal hecha por la generosa ciudad republicana y decid á vuestros conciudadanos, que habeis encontrado todos los corazones latiendo al unisono, resueltos á defender las instituciones y dispuestos á no dejarse seducir por engañosas y ruidosas empresas.

Llevoos el sentimiento profundo de que los destinos de la Francia están indubitablemente ligados á los de la República.

Paris 15.—A las once de la noche regresó el presidente de la República al palacio del Eliseo.

Una muchedumbre enorme ocupaba la plaza de la Concordia.

Muchísima animacion y grande alegría reinaban por todas partes.

Ningun nuevo incidente se señala á última hora.—Fabra.

LA GACETA.

Presidencia del Consejo.

Real decreto de 9 de Julio declarando que no ha debido suscitarse la competencia entre el gobernador de la provincia de Canarias y el juez de primera instancia de Santa Cruz de Tenerife, porque los hechos denunciados por D. Carlos Nañez roviestan caracteres de delitos definidos y castigados en el Código penal, cuya aplicacion corre ponde á los tribunales ordinarios, y porque la administracion no tiene que resolver cuestion alguna prévia, pues to que el haber obrado D. Celestino Medel en cumplimiento de órdenes del gobernador, ó extralimitándose de ellas, no altera la naturaleza de los hechos sobre que versa el procedimiento.

Gracia y Justicia.

Reales decretos de 9 de Julio indultando á José Boch Granell de la tercera parte de la pena de años, once meses y once dias que le fué impuesto por el delito de atentado á los agentes de la Autoridad.

Otro indultando á Roman Antonio de la segunda parte de la pena de un año, cuatro meses y cuarenta dias de prision correccional que le fué impuesta por el delito de disparo de arma de fuego.

Otro conmutando la pena de cuatro años, dos meses y un dia de prision correccional impuesta á Ezequiel Garcia Gomez y Severiano Bastida Lóz, por la de seis meses de arresto.

Ultramar.

Reales decretos de 10 de Julio admitiendo la dition que ha presentado D. Luis Alonso Martin del cargo de gobernador civil de la provincia de la Habana, y nombrando en su lugar á D. Carlos Rodriguez Batista, diputado á Cortes y gobernador que ha sido en la Peninsula.

Hacienda.

Real órden de 1.º de Julio, declarando anulado el expediente relativo á la trasmision de un censo de 4 400 reales en favor de la capellanía y memoria de misa, fundada por Gregorio Bustamante y Catalina Gonzalez sobre la casa núm. 18 moderno de la calle del Portillo de esta corte.

Gobernacion.

Real órden de 18 de Julio, resolviendo un expediente promovido por D. Miguel Guerra, como curador de los menores Antonio y María del Carmen Guillan Miralles, fallecido en Valencia del cólera en 1885, solicitando pensión para los citados huérfanos.

Fomento.

Real órden de 9 de Julio, concediendo matrícula y examen en la segunda quincena del mes de Octubre próximo á los alumnos á quienes falta una ó dos asignaturas para terminar los estudios del bachillerato ó los de facultades, escuelas profesionales y escuelas normales, bajo las condiciones siguientes:

1.º Se solicitará dicho examen en la primera quincena de Octubre, mediante instancia dirigida al jefe del establecimiento de enseñanza respectivo.

2.º El examen consistirá en doble número de preguntas del fijado para los ordinarios.

3.º Los alumnos que queden suspensos no tendrán derecho á nuevo examen, y si á que se les conceda matrícula ordinaria de estas asignaturas en la primera quincena del mes de Noviembre próximo, y á ser admitidos á la prueba de curso en los meses de Junio y Setiembre de 1889, y

4.º Los que examinados en el mes de Octubre queden suspensos, perderán su derecho á seguir los estudios como alumnos libres, toda vez que dentro

ya del curso académico de 1888 89 han sido alumnos oficiales.

—Otra de 6 de Julio nombrando, en virtud de concurso, á D. Cándido Emperador y Feles catadrático de Elementos de derecho natural de la Universidad de Zaragoza, con el carácter de numerario y sueldo de 3.500 pesetas anuales que hoy disfruta como catadrático de Economía política y Hacienda pública de la de Granada.

—Otra de la misma fecha nombrando, en virtud de concurso, catadrático numerario de Elementos de derecho natural de la Universidad de Santiago, con el sueldo de 3.500 pesetas anuales y demás ventajas de la ley, á D. Luis Zamora y Carrete, en la actualidad profesor auxiliar de la misma Universidad.

El crimen de Valencia.

Muchas conjeturas y muchos comentarios, pero muy pocas noticias de interés y de verdadera eficacia para el esclarecimiento del crimen; esto es lo que encontramos hoy en los periódicos de Valencia.

Lo mismo el crimen de la calle de Fuencarral que el de Valencia, son crímenes muy meditados; dirigidos además por personas expertas, las cuales han puesto singular cuidado en oscurecer y dificultar la accion de la justicia, haciendo resaltar tales contradicciones en los elementos de prueba, que no permiten formar un juicio racional y seguro acerca del autor y de los móviles del crimen.

Nada tiene de extraño, repetimos, que sea lenta y laboriosa la instruccion del sumario en ambos crímenes, y sobre este punto llamamos la atencion de algunos periódicos que comienzan á impacientarse porque han transcurrido algunos dias desde que se cometieron aquellos delitos sin que todavía se conozca de una manera cierta y concluyente á sus autores.

Las noticias más importantes que hemos encontrado en los periódicos de Valencia, son las siguientes:

«En los hornillos de la cocina, con carbon á medio consumir, además de dos pedacitos de cuello de batista, se halló sangre y un poco de cabello que fué recogido. Todo estaba mal quemado, lo cual con las manchas de sangre lavadas que se advertian en los rebordes del hornillo, y más que todo, el cabello á medio quemar que se advirtió en la cabeza de la víctima, hacen suponer que el asesino la puso en el hornillo, al fuego. El cabello encontrado entre el carbon es negro; del mismo color que el de la víctima. Los peritos lo reconocieron ayer.

Se encontró tambien en un rincon de la casa una cinta de papel fino, enrollada como fuada de cuchillo, así como se ven en las tiendas. Esta funda se probó ayer al cuchillo encontrado al lado del cadáver, y ajusta perfectamente. El cuchillo es puntiagudo, de hoja larga y estrecha, con grueso borde por un lado, y cortis fino con melladuras por el otro. Es, sin duda, de diseccion, y no tiene marca alguna de fábrica.

Las alhajas de la Galiana no han sido encontradas: sin embargo, no indican las sospechas que el criminal se las llevara, porque atribuyendo el delito á Muñoz, ¿cómo es que no tenia fondos poco despues de la comision del delito?»

El Liberal publica el siguiente telegrama:

«Valencia 15 (12 m.).—Ha declarado la familia Boira, parientes de la patrona que tuvo Muñoz durante muchos años, que éste les pidió albergue e 5 de Junio, desvariando, tirándose de los pelos y pronunciando palabras incoherentes. Parece que se le escaparon frases relativas al crimen, por lo cual les infundió miedo y le despidieron.

La hermana de la víctima ha manifestado que Cantos trataba mal á su mujer, y encargaba á Muñoz que la entretuviera mientras él salia en busca de aventuras. Iadica asimismo que le habia amenzado alguna vez.

Se ha procedido al agotamiento del pozo de la casa del crimen, aunque sin resultado, por la insuficiencia de las bombas municipales.

Se ha encontrado en la sala que ocupaba el cadáver una camisa de señora, una peinetas y un pañuelo de bolsillo con las iniciales R. C.

Tomóse seguidamente declaración á Cantos, quien manifestó que su señora usaba continually en su pañuelo.

El juzgado ha elevado á prision la detencion de Cantos.»

Teatros.

FELIPE.—La beneficiada, juguete cómico lirico en un acto, letra de D. Fiacro Yraizoz y música de D. Apolinar Brull, estrenado anoche, gustó de veras, y seguramente se representará muchas veces.

El libro está hecho observando y reflejado en el código que ocurre dentro de los teatros: tiene situaciones graciosas, y bastantes chistes. La música, como toda la del maestro Brull, cada dia más querido del público, se aplaudió extraordinariamente. Las piezas que más gustaron fueron un coro, una tempestad y un hermoso duo, números todos recibidos con gran aplauso. Ambos autores tuvieron que salir á escena varias veces, á petición del público.

Los Mesejes y la Montes estuvieron bien en la interpretacion de La beneficiada.

AL MENUDEO.

La visita de los Emperadores.

Berlin 14.—El Emperador Guillermo llegó en la mañana de hoy á Kiel, siendo acogido por la poblacion con gran entusiasmo.

Pasó revista á la flota y á bordo del Hohenzollern, siguió su viaje á Rusia.

Inundaciones.

Nueva York 14.—Los desastros ocasionados por las inundaciones en los Estados del Oeste, son mucho más graves de lo que en un principio se creyó. Todos los informes que siguen recibiéndonos contrastan el ánimo.

El conde de Rascon.

Roma 14.—El Rey Humberto ha recibido hoy en audiencia de despedida al representante de España señor conde de Rascon, que regresa con ilicencia á su país.—Fabra.

La herida de Boulanger.

Paris 14 (8 noche).—El boletín de los médicos que asisten al general Boulanger publicado á las seis y media, dice que el dia lo ha pasado el enfermo con bastante tranquilidad, á pesar de que continúa algun dificultad en la respiracion.

Añaden que el pulso es casi normal.—Fabra.

Los cruceros.

A pesar de lo que dijeron algunos periódicos de la mañana, el Centro técnico de la Marina no se ha reunido ayer, ni es tampoco cierto que se haya presentado el informe del general Nava.

La reunion del Centro técnico se celebrará del martes al miércoles próximo, y el señor ministro de Marina tiene el propósito de presidirla, puesto que para esa dia estarán ausentes los Sres. Polo de Barnabé y Beranger, que son presidente el primero de dicho Centro y vicepresidente el segundo.

Se halla en Madrid desde hace algunos dias,

acompañando á su señora que se encuentra enferma, el antiguo jefe de los constitucionales de Leon y ex-diputado á Cortes, nuestro estimado amigo D. Dámaso Merino.

El Sr. Arias Miranda.

Llegó ayer á Haro el Sr. Arias Miranda, procedente de Logroño y Zaragoza.

Reunidos en la casa-ayuntamiento los propietarios más importantes y los cosecheros de más riqueza, se reconoció que desgraciadamente existía el mildew y que estaba justificada su extirpacion.

Los Sres. Arias Miranda y Gordillo, explicaron los nobles propósitos del gobierno, siendo sus palabras recibidas con aplauso y con gratitud.

Además de la enfermedad de las vides, se ha tratado de otros asuntos, como del ensanche del puente sobre el Tiron, del expediente del cementerio y de otros análogos.

El Sr. Arias Miranda, que hoy se encuentra en Búrgos, debe mañana llegar á Madrid.

Visitaron ayer al embajador de Alemania el presidente de la Academia de Jurisprudencia Sr. Silvela (D. Francisco), y el secretario general Sr. Urquiola, con objeto de entregar el Mensaje de pésame que la corporacion dirige á S. M. la emperatriz Victoria de Alemania, con motivo de la muerte del Emperador Federico.

Un robo.

Segun comunica el jefe de la Guardia civil de Aranjuez, á las tres de la mañana de anteayer fué robada la caja de caudales de la estacion del ferro carril, que contenia 833 pesetas.

La caja fué hallada por la guardia civil á 200 metros de la estacion.

Como presuntos autores han sido detenidos dos vecinos de Aranjuez y otro de Ciempozuelos.

De viaje.

En el expreso de Francia salió ayer el embajador de aquella potencia en España, M. Cambon, que se dirige á Eaux-Bonnes, donde dejará á su esposa.

M. Cambon regresará en seguida á San Sebastian para permanecer allí una buena parte del verano.

Hoy ha salido para San Sebastian, acompañado de su familia, el diputado á Cortes y ministro del Tribunal de Cuentas nuestro estimado amigo D. José Gonzalez Blanco.

El ex ministro D. Santiago Angulo saldrá de Madrid el dia 24 en direccion á sus posesiones de Luceni, desde donde irá á tomar los baños de Paracuellos de Gijoca.

El jueves ha fallecido en Gijon, víctima de una penosa enfermedad, D. Oscar M. Marina y Olavarría, hijo de nuestro estimado amigo el acudalado naviero D. Eduardo Marina.

Al Sr. Marina y á su distinguida esposa, enviamos nuestro sincero pésame, deseándole la resignacion cristiana suficiente para soportar la desgracia que les aña.

En honor de Villamartin.

Mañana lunes, á las diez de la noche, tendrá lugar en el Centro del Ejército y de la Armada una velada científica literaria en honor del ilustre tratadista de arte militar, comandante de infantería, D. Francisco Villamartin.

El acto promete ser muy solemne, pues existe un gran pedido de papeletas, y el Centro se propone dar una gallarda muestra de la admiracion que siente hacia el inolvidable autor de «Napoleon III y la Academia de Ciencias.»

Segun nuestras noticias, asistirán entre otras personas el señor ministro de la Guerra, el general Ibañez, algunos generales de division y brigada, y muchos jefes y oficiales de esta guardia civil. Está invitado, y se cree asistirá, el coronel del regimiento de Saboya, á cuyo cuerpo perteneció el malogrado escritor.

Tomarán parte, entre otros, los Sres. Olavarría, Gallardo, Lapoullie, Martín Arrué, Alvear, Mendez de Alzola, Cotarelo y Rosado y Brincau.

Noticias de San Sebastian.

La corte vive allí dedicada exclusivamente á la vida de campo, que se limita á los paseos por la playa y á las visitas á Pasajes.

En el Continental están ya preparadas las habitaciones que ha de ocupar la Infanta Isabel cuando vaya allí con motivo del santo de la Reina Regente.

Los terrenos adquiridos por la Reina con destino al proyectado palacio y jardines, lo han sido en tan ventajosas condiciones—dice el correspondiente de El Imparcial—que revelan desde luego la buena administracion de la Casa Real.

El dia del santo de la Reina habrá un festival en el Casino, y además iluminaciones y fuegos artificiales.

El padre Lerchundi, que ha llegado á San Sebastian para saludar á la Reina Regente en nombre del emperador de Marruecos, se ha despedido de S. M. y ha salido con direccion á Madrid, donde conferenciará con el ministro de Estado.

Se anuncia que uno de los periódicos locales pasará á ser propiedad de la empresa de La Correspondencia.

Pena de muerte.

El Tribunal Supremo ha confirmado el fallo dictado por la Audiencia de lo criminal de Almería condenando á la pena de muerte á José Bairamo Figueroa, de Dálias, por el delito de robo de cuatro duros y asesinato de un ventero en el campo.

En el ministerio de Ultramar, y á presencia del ministro, Sr. Capdepon, firmó ayer el general Despujols y el Sr. Lastres la escritura de concesion del Banco de Puerto Rico.

Centro del Obrero.

Inauguróse anoche el nuevo local en que se ha instalado el Centro Instructivo del Obrero, calle de la Flor, núm. 9.

La nueva casa del Centro es espaciosa y está alhajada con gusto y sencillez.

El acto de la inauguracion fué presidido por el Sr. Benayas, en representacion del señor ministro de la Gobernacion; por el rector de la Universidad, Sr. Pisa Pajares, y por el señor Rancés, que habló en nombre del Centro por ausencia del Sr. España, presidente de la sociedad.

Los tres señores citados pronunciaron discursos, que fueron muy aplaudidos.

La concurrencia fué muy numerosa y el acto amenizado por la banda del Hospicio.

El Sr. Nuñez de Arce.

A pesar de lo dicho por un colega, el Sr. Nuñez de Arce no ha salido aún de Madrid. No lo consiente el estado de su salud, aunque afortunadamente, va mejorando de dia en dia. Hasta ahora, solo ha podido dar algunos paseos en coche; pero es segura y firme la convalecencia del ilustre académico, lo cual sus numerosos amigos lo celebran grandemente.

En el Puente de Vallecas.

Con motivo de la próxima festividad de la Virgen del Carmen, patrona del Puente de Vallecas, los vecinos y propietarios de dicha localidad han acordado solemnizarla, y al efecto, segun hemos tenido ocasion de observar, son muchos los festejos que para hoy y mañana se preparan.

Hoy, verbena é iluminaciones; dos bandas de música tocarán piezas escogidas desde las ocho de la mañana hasta las doce de la noche. A las diez de la noche se quemará un precioso juego de fuegos artificiales precedido de una bonita coleccion de cohetes voladores y otras piezas de sumo gusto, dirigidas por el afamado protécnico D. Francisco Hernandez.

Para mañana, prolo de la titular y patrona del barrio: al amanecer se dispararán seis bombas y las músicas tocarán diana; se cantará á las siete y media de la mañana misa solemne, estando el sermón á cargo del señor cura de Vallecas, D. Mariano Parejo. A las siete de la tarde se sacarán en procesion pública las imágenes de la Virgen del Carmen, del Rosario, San José, San Luis y San Antonio, recorriendo las calles del barrio; asistirán tres bandas de música, piquetes de infantería y Guardia civil y autoridades locales, y al regreso de la procesion se cantará una Salve á toda orquesta.

Durante todo el dia, las músicas recorrerán las calles y habrá bailes campestres, grandes serenatas é iluminaciones. A las diez se quemará otro precioso juego de fuegos artificiales, precedido tambien de otra bonita y variada coleccion de cohetes, etc.

De esperar es que, dada la aceptacion que goza entre este vecindario dicho punto, véase muy concurrido durante los dos dias de festejos.

Los tranvías harán servicio hasta la Puerta de Atocha hasta las dos de la mañana.

EL CRÍMEN DE LA CALLE DE FUENCARRAL

Continúa el juzgado trabajando sin descansar un instante en el descubrimiento de los autores, cómplices y encubridores de este crimen, y seguimos los periódicos publicando todas cuantas noticias y detalles llegan á nuestro conocimiento, mejor ó peor comprobados.

La prueba mejor de que la investigacion sumarial se lleva con aquella reserva que puede pedirse en asunto en que intervienen muchas personas, está en que periódicos tan bien informados como El Imparcial y El Liberal, todos los dias discrepan en sus noticias y apreciaciones. Así, por ejemplo, hoy el primero de estos colegas afirma que anoche habia síntomas de desconfianza de que pudiera descubrirse el autor ó autores de este crimen antes de la terminacion del sumario; y por el contrario, El Liberal declara que anoche estaba el juez Sr. Peña muy satisfecho del resultado de sus investigaciones.

El Sr. Millan Astray.

Noblemente hace anoche La Correspondencia estas declaraciones:

«Debemos añadir que el Sr. Millan fué nuestro compañero de redaccion, y de él conservamos en esta casa los mejores recuerdos, pues á una inteligencia clara y á una ilustracion nada comun, reúne dotes de caballero, y que le han granjeado simpatías en todas partes.

Lamentamos sinceramente la situacion del señor Millan, y confiamos en que su inextinguible resplandecerá en el proceso que se instruya.»

Los que han visto á Varela.

La persona que hace pocas noches se presentó en la redaccion de El Liberal asegurando que habia visto á Varela en el café de Madrid, prestó ayer declaración ante el juzgado. Despues de prestada tuvo un careo en la Cárcel-Modelo con Varela.

Parece que su declaración se conformó con la manifestacion que hizo á los redactores de El Liberal.

Tambien se ha dicho, ignoramos con qué exactitud, que el Sr. Garcia Hidalgo, inspector especial de policia de la estacion de las Delicias, habia declarado que la noche que se verificó la inauguracion de la temporada teatral del Principe Alfonso vió á Varela en la primera fila de butacas.

Dos antiguas amigas.

Feliza Marin es una de las amigas más íntimas de Higinia Balaguer.

A las cuatro de la tarde se presentó el juzgado en la Cárcel de mujeres. A los pocos momentos llegó una mujer de unos treinta y cuatro años de edad, vestida modestamente, y que segun dijo se llamaba Feliza Marin.

Llamaron á la Higinia, y en la sala de declaraciones fueron careadas dos mujeres. Se saludaron muy afectuosamente, demostrando la Feliza el sentimiento que tenia de ver á su amiga en aquel sitio.

—No te asombres—le dijo Higinia—todas en este mundo tenemos nuestras debilidades. El dinero me sedujo y el dinero me conduce al patíbulo.

Un abundante llanto salió de los ojos de Feliza.

—No llores, mi buena amiga—añadió la Higinia—todo cuanto me sucede me está bien merecido. Era pobre; quise ser rica. Nadie en este mundo llega á conseguirlo sin exponerse á algo. Yo me he jugado la cabeza.

—Pero, querida Higinia, ¿es posible que tu ambicion te condujera á tanto?

—No esperaba tan fatal desenlace: ¿ha venido? pues será porque Dios así lo tenia designado.

Un abrazo entre las dos amigas terminó esta diálogo.

—¿Ustedes se conocian hace tiempo?—preguntó entones el juez.

—Sí, señor—contestaron ambas.

—¿Y entre las dos existió siempre buena y franca amistad?

—Lo mismo. Desde hace lo menos cuatro años —dijo Higinia— nuestra amistad ha sido siempre igual.

—Y con Vd., declarante— dirigiéndose a Felisa, —no tuvo intimidad la procesada durante los últimos días?

—Ni la vi y por tanto ignoro si su amistad sería la de antes.

—¿Usted además que no la vio antes del día en que se cometió el crimen?

—Al ver á mi amiga tan pesada, pero con venida de que va al patíbulo, yo no tendría inconveniente en decir cuanto supiera.

Los Sres. Peña Costalago y Toda abandonaron la sala, quedando las dos mujeres—según *El Liberal*— en la referida estancia.

Una escena verdaderamente conmovedora sucedió entre ella.

—¡Pobre Higinia mía!— dijo Felisa.—¡Cuánto sufrirás en este momento!

—Al contrario. Después de haber dicho la verdad, estoy más tranquila. ¿Sabes cuándo sufría? Cuando no dije la verdad. Yo, desde los primeros momentos, sabía que tenía que decir todo, si no para salvarme, al menos para que la justicia me concediera lo que me mereciese.

—Pero al encontrarte en este sitio, estarás muy triste.

—No lo creas; yo no sé lo que me pasa, pero si yo hubiese declarado la verdad desde el primer momento, creo que mi conciencia estaría más tranquila. Sin embargo, hoy no la tengo apesadumbrada.

—¿De veras, querida Higinia?

—A ti no te he mentado nunca.

—¿Ni ahora tampoco?

—Ahora menos que nunca.

El juzgado se presentó en este momento y ordenó que la Higinia fuese conducida á su celda.

Continuaron haciendo varias preguntas á la Felisa, y convencido sin duda el juzgado de que esta no tenía intervención alguna en el hecho objeto del proceso, la puso en libertad enseguida.

**Otras noticias.**

Ayer por la mañana han hecho una visita á la cárcel de mujeres el juez del Centro, Sr. Zapata, y el magistrado de la Audiencia, señor Illana.

La Higinia Balaguer se dirigió á ellos vertiendo copioso llanto y diciendo que, «puesto que ya había declarado toda la verdad, por qué no la sacaban de allí, pues si no se iba á morir.»

El juzgado estuvo por la mañana en la calle de Fuencarral, núm. 109, practicando reconocimientos en armarios y roperos.

El dueño de esta casa parece que se presentó ayer al juzgado rogando que retrasasen pronto del cuarto segundo todos los muebles, porque de otro modo se le originarán grandes perjuicios por no querer nadie ocupar las habitaciones de la casa en tanto que allí quede algún objeto de la desgraciada doña Luciana.

—La costilla en donde están marcadas las tres heridas que produjeron la muerte á la infeliz doña Luciana, ha sido colocada en un frasco, que se guarda hasta nueva orden en el laboratorio de medicina legal.

—El Sr. Millan Astray, detenido é incomunicado en la Casa de Canónigos, dice que se encuentra relativamente tranquilo, y ha almorzado con apetito.

Muchos amigos del ex director de la Cárcel le han dejado tarjetas.

La cena le fué servida también de su casa, y pidió que se le permitiera llevar libros, á cuyo deseo accedió el juzgado.

**NOTICIAS DE HOY.**

**Estado del señor Millan Astray.**

Hoy por la mañana el Sr. Millan Astray ha sufrido un nuevo ataque nervioso relacionado con el padecimiento del corazón que viene sufriendo hace algunos años y que ha reclamado el auxilio de un médico forense, el cual le dispuso una poción antiespasmódica, que ha sido despachada en la botica de las Salesas.

El estado moral del Sr. Millan Astray no es tampoco el mismo de ayer. Según nuestras noticias, se muestra muy emocionado.

Se cree generalmente que, antes de que cumplan las setenta y dos horas, se elevará la detención á prisión.

Relacionada con esta noticia, hemos oído decir también que el juez instructor, Sr. Peña, había pedido autorización al señor capitán general del distrito para trasladar al Sr. Millan Astray á las Prisiones Militares de San Francisco.

Hoy ha estado en la Cárcel Modelo el juzgado instructor, siendo muy general la creencia de que ha tomado declaración á la esposa del señor Millan Astray.

Esta mañana el juzgado ha estado tres horas en la Cárcel Modelo, recibiendo declaración á varios vigilantes y á los presos que ocupan las celdas al lado de la de Varela.

**Un careo importante.**

Con la reserva que aconseja la más vulgar discreción, acogemos las noticias que hoy hemos recibido acerca del careo verificado en la Cárcel Modelo, al anochecer de ayer, entre el hijo de la señora de Varela y el médico señor Romero, que es la persona de quien dijo *El Liberal* que había visto á Vazquez Varela en el café de Madrid.

El Sr. Romero parece que en la declaración anterior al careo manifestó haber visto en una mesa del citado café, inmediata á la que ocupaba, la noche del 22 de Junio, á un joven llamado Varela, que él conoció en los bailes de máscaras del último invierno.

Desde que por primera vez vió el Sr. Romero á Vazquez Varela, dicen que se fijó en su fisonomía por el parecido de ésta con la de los chuevas, raza originaria de judíos renegados, que constituye un núcleo importante de población en las Islas Baleares.

También hemos oído que con el Sr. Romero se hallaba la noche del 22 en el café de Madrid el inspector de policía Sr. Sepúlveda, y que así lo había manifestado el testigo en sus declaraciones.

Tan importantes revelaciones hicieron necesario el careo con Vazquez Varela para que el testigo viera si en efecto era ó no el que había estado junto á su mesa en el café de Madrid.

Comenzó, según nuestras noticias, por un reconocimiento en rueda de presos, que dió por resultado el que el testigo sin vacilar señalase al Vazquez Varela las tres veces que se lo presentaron con diverso aspecto.

Después de esta diligencia el juzgado parece

que sometió á un careo ya solos al testigo y al Sr. Varela, en el cual sucedió poco más ó menos lo siguiente, según hemos oído:

*El juez.*—Este señor (dirigiéndose al Varela y señalando al testigo) dice que le conoce á usted; ¿es cierto?

*Varela.*—En efecto; cuando estábamos en la ruenda de presos, recordaba yo que al señor le había visto en alguna parte.

*Testigo.*—Yo le conozco á Vd. ¿No recuerda usted haber estado en el baile de la Zarzuela ocupando el palco que hay enfrente del escenario una noche, otra en un baile de la Alhambra y varias en el café del Brillante, unas veces sentado en las mesas junto al mostrador y otras en las de la derecha? Pues de allí le conozco á usted.... Además, una noche recordará usted que me preguntó de qué le provendría esa ronquera que padece.

*Varela.*—En efecto, ahora recuerdo.

*Juez.*—Pues bien, ahora este señor dice que le vió á Vd. en el café de Madrid la noche del 22 de Junio.

*Varela.*—Yo no he salido de aquí.

*Testigo.*—Haga Vd. memoria, Sr. Varela. Recuerdo que Vd. estaba en las mesas de (tal camarero), junto á la que yo ocupaba con el inspector Sr. Sepúlveda. Frente á nosotros había dos mujeres de vida alegre, con las que Vd. se hacía señas, y todos nos reíamos de un hombre muy grueso que estaba cenando, porque se llevaba la comida á la boca con tanta avañicia y glotonería, que no parecía sino que estaba en ayunas un mes seguido.

*Varela.*—No recuerdo nada de eso.... y ¿cómo he de recordar si yo no he salido de la Cárcel? Usted sin duda me confunde con otro. Hay un cochero que se llama Marcelino que se parece mucho á mí, y varias veces nos han confundido.

*Juez (al testigo).*—¿Qué traje llevaba la persona que usted vió en el café de Madrid?

*Testigo.*—Únicamente recuerdo que llevaba sombrero de ala ancha y recta, á la cordobesa, y que era oscuro, no sé si café ó negro.

*Juez.*—¿Qué sombrero usa ese Marcelino que se parece al de Vd.?

*Varela.*—Sombrero hongo....; sin embargo, ahora recuerdo que Marcelino tiene un sombrero á la cordobesa.

*Testigo.*—Pero aun así hay un detalle que me hace creer que era Vd. y no Marcelino á quien yo vi en el café. Usted recordará que al levantarse me saludó, y aquella voz del saludo era ronca, como la de Vd.

*Varela.*—Marcelino tiene también la voz ronca.

Aquí parece que terminó el careo, recibiendo el juzgado, no sabemos si antes ó después de esta diligencia, declaración al hijo de la señora de Varela.

A instancia del testigo Sr. Romero, hacemos constar que no estuvo detenido ayer en la Casa de Canónigos, como han dicho algunos periódicos; el tiempo que permaneció el testigo en el referido local, estuvo conversando con el juez de guardia Sr. Vicens, con objeto de hacer tiempo hasta que el juzgado despachara otras declaraciones antes del careo.

Todo el día de hoy ha estado el juzgado en la Cárcel Modelo recibiendo declaraciones á los empleados.

Al parecer, se ha abierto una información dentro de la Cárcel, para averiguar si Varela ha quebrantado la condena.

Lo que no se ha confirmado es que hayan quedado suspensos de empleo algunos vigilantes, ni que hayan sido reemplazados por individuos del cuerpo de la Guardia civil.

En las Prisiones militares no se tenía noticia esta tarde de que fuese á trasladarse allí al señor Millan Astray.

La tarde parece haberla pasado el Sr. Millan con relativa tranquilidad, aunque la afección que padece desde hace tiempo es causa de que frecuentemente se sienta atacado de accesos nerviosos, si bien estos no son tan intensos como la noche de su detención.

A la hora de cerrar este número, el juzgado continuaba en la Cárcel Modelo.

Creese que esta noche se elevará á prisión la detención del Sr. Millan.

**EDICION DE LA NOCHE**

A algunos periódicos llama la atención varias mañanas y algunas tardes el coche del Sr. Sagasta en direccion de la Red de San Luis. Muy sencillo: el Sr. Sagasta está tomando inhalaciones en la calle de Valverde.

*Cuenca 18 (12<sup>15</sup> tarde).*—El gobernador interino al ministro de la Gobernación: Tengo el honor de participar á V. E. que, restando el orden más perfecto, ha tenido lugar en el día de hoy la función cívico-religiosa en conmemoración del 14.º aniversario de la entrada de los carlistas en esta ciudad.

Terminado el acto se han dado por algunos concurrentes vivas á la libertad.

En el portal del Hospital Provincial ha fallecido esta madrugada una joven llamada Consuelo Blanca, á quien llevaban en una camilla para ingresar en dicho establecimiento.

**Riobo frustrado.**

El portero de la casa inmediata al edificio que en la calle de Alcalá construye el Banco de España, parece haber comprendido, por algunos indicios advertidos en el cuarto que en la referida casa habita el conde del Valle de San Juan, que se trataba por alguien de robarla, y también el delegado del distrito y el gobernador de la provincia habían recibido ayer confidencias sobre esto mismo.

Esta madrugada, entre tres y cuatro, parece que intentaron penetrar en la habitación del conde del Valle de San Juan seis hombres, los cuales fueron recibidos á tiros por el portero de la casa y uno de los cocheros que les estaban aguardando.

Producida la natural alarma en el vecindario, y habiendo acudido las parejas del cuerpo de Seguridad que estaban situadas en las inmediaciones, fueron capturados los referidos seis hombres, á los cuales se les encontró una navaja de grandes dimensiones, un puñal, varias otras armas, llaves ganzúas y un saco para guardar objetos.

Estos seis caballeros han sido puestos á disposición del juez de instrucción.

Tal captura se debe á las acertadas disposiciones del Sr. Aguilera, y quizá con ella se descubra toda una cuadrilla de ladrones que se había organizado con el intento de robar las casas cuyos dueños se hallan ausentes.

Nuestro querido amigo el diputado á Cortes por Dolores (Alicante), D. José de Granda, ha salido con sus hijos para San Sebastian, y para el mes de Agosto irá unos días á Asturias.

El Sr. Toro, alcalde de Cádiz, obsequia esta noche con un banquete en Lhardy á varios representantes de la colonia gaditana residente en Madrid.

La candidatura liberal para las próximas elecciones de diputados provinciales por Torrelaguna, será la siguiente:

Sres. Ibañez, Fernandez del Pozo (D. Tomás) y Pombo, quedando el cuarto lugar para las oposiciones.

Leemos en *El Diluvio*, de Barcelona, correspondiente al 10 del actual:

“Parece que las aserciones en globo libre se renuevan si las autoriza el ministerio de la Gobernación, previo exámen facultativo del aerostato. Comprendemos lo del exámen facultativo; pero en cuanto á lo del ministerio, nos resulta un colmo de centralización que aturde.”

Es extraño que nuestro colega esté tan mal informado en este asunto, pues ni al ministerio de la Gobernación se ha pedido tal autorización, ni el ministro tiene para qué mezclarse en esto, que en todo caso, será de la competencia del gobernador de la provincia ó del comisario régulo de la Exposición.

Hemos oído que á mediados del mes de Agosto vendrá unos días á Biarritz con licencia nuestro embajador en París.

Hasta el jueves no saldrá para el extranjero el Sr. Cánovas del Castillo.

**Drama de amor.**

Segun vemos en los periódicos de Granada, anteanoche á primera hora un carruaje se detuvo á la puerta de una casa de la calle de la Verónica; ocupábanlo dos jóvenes de cierta posición y dos amigas suyas, en union de las cuales habían estado toda la tarde.

Al pararse el vehículo acercóse un joven elegantemente vestido. Parece que dirigió algunas frases á los del carruaje, y después se dispuso á dar la mano á una de las jóvenes, para ayudarla á bajar; pero al hacerlo se sintió un tiro, disparado desde el interior del coche, y el galante joven se vió obligado á retroceder, herido en el cuello.

Un amigo del individuo en cuestion se acercó entonces para prestarle auxilio, oyéndose seguidamente otros dos tiros, uno de los cuales le produjo una leve herida en la cabeza.

En breves instantes acudieron multitud de curiosos, entre los que se hacían sabrosos comentarios á propósito del lance. Varios dependientes de la autoridad acudieron también, y después de detener al supuesto agresor, acompañaron á ambos heridos á sus domicilios respectivos, dando conocimiento del hecho al juzgado de guardia.

**Campaña contra el mildew.**

El director del laboratorio químico municipal de Zaragoza ha colocado en las puertas de la Casa Consistorial dos cuadritos conteniendo uno dos hojas de vid atacadas del mildew, y otro las prevenciones siguientes:

*Laboratorio químico municipal.—Epistia "mildew".—* Para combatir la plaga se aconsejan los siguientes remedios: Cal viva, 40 partes; agua, 1.000 partes. Apáguese con una corta cantidad de agua la cal, y una vez reducida á polvo, agréguese el resto del líquido. Una la lechada de cal resultante rocíense las vides atacadas por el parásito.

*Otra.*—La comision provincial aconseja con el mismo objeto que se traten las viñas con los preparados de cobre, y entre ellos con el *sgus celeste*, cuya fórmula de preparación describe así: se disuelve un kilogramo de sulfato de cobre en cuatro litros de agua caliente; añádese kilo y medio de amoníaco del comercio y la cantidad de agua necesaria hasta obtener 200 litros. Para una hectárea de tierra bastan 350 ó 400 litros de líquido resultante de aquella fórmula.”

La idea es realmente muy oportuna y muy práctica.

Buena falta hace marcar á los vinicultores líneas de conducta para los primeros momentos, pues la plaga se extiende y casi todos los días registranse nuevos pueblos invadidos.

Ha llegado á esta corte nuestro querido amigo el Sr. D. Enrique del Toro, alcalde de Cádiz, también ha llegado el Sr. Perez Barnecha, alcalde de Puerto Real.

El Sr. Leon XIII ha concedido indulgencia plenaria y remisión de todos sus pecados á los fieles que, con devoción y conculgados, visiten mañana la Iglesia de San Antonio del Prado, por celebrarse en ella la festividad de Nuestra Señora del Carmen. Su Divina Majestad estará de manifiesto todo el día.

A las ocho misa de Comunión en que el padre Oliver tendrá plática de preparacion y acción de gracias.

A las diez y media se cantará la gran Misa de Genoves á toda orquesta; por la tarde procesion por la plaza de las Cortes.

*Puerto-Rico 24.*—Ayer salió de este puerto el vapor correo de la compañía Trasatlántica, España.

*Las Palmas (Gran Canaria) 14.*—El vapor correo de la compañía Trasatlántica Ciudad Condal, salió ayer de este puerto.

**BALANCE DEL DIA.**

Después de los nuevos incidentes que va arrojando el sumario sobre el crimen de la calle de Fuencarral,—incidentes que por separado recogemos, aunque con las reservas consiguientes, que cada día nos aconsejan con más convicción los errores involuntarios en que todos incurrimos—hoy, de lo que más se ha hablado, es del plan de economías para la legislatura próxima, en que no cabe duda persevera el gobierno; y de los pasos que se están dando, más ó menos dificultosos, para la implantacion de la ley de alcoholes.

También por separado algo decimos de estas dos importantes cuestiones, debiendo solo añadir aquí, completando las referencias de las visitas hoy hechas por la comision de Barcelona, que después de conferenciarse esta mañana detenidamente con el señor ministro de Hacienda, á las tres de esta tarde ha sido recibida

por el Sr. Sagasta, cambiándose ideas semejantes á las que se cruzaron en la conferencia con el Sr. Puigcerver.

Los representantes de los gremios de Barcelona, aunque convencidos de los defectos subsanales que, á juicio suyo, tiene la ley votada, distan mucho de hallarse en la situación intransigente que caprichosamente les atribuye un periódico de la mañana; repletiendo, por su parte, el Sr. Sagasta, que el gobierno, dentro de las prescripciones de la ley, desplegará en su aplicacion aquellos temperamentos que mejor armonicen todos los intereses.

A la hora de escribir estas líneas, siete de la tarde, los comisionados de Barcelona se hallan en el despacho del Sr. Moret, celebrando una nueva conferencia, que de fijo habrá tenido puntos de vista análogos á las celebradas con los señores Sagasta y Puigcerver.

Ya decimos por separado que la nueva conferencia con el ministro de Hacienda está señalada para el martes, como también al dar pormenores de lo ocurrido en Tarragona adelantamos la noticia de que llegará mañana una comision de industriales de esta provincia; siendo, por lo demás, inexacto que allí haya ocurrido ninguna otra perturbacion que la que dejamos bosquejada; y que el lector, si gusta, puede apreciar en primera plana.

Algunos periódicos anuncian la salida del Sr. Sagasta para San Sebastian, del 18 al 20 del mes corriente.

Segun nuestras noticias, el Sr. Sagasta no sabe aun qué fiesta de las dos que están próximas, la del 21, cumpleaños de la Reina, ó la del 25, santo de S. M., se celebrará oficialmente.

Sabido esto por el Sr. Sagasta, saldrá para San Sebastian el día antes ó dos días antes de la fiesta oficial, para cumplimentar á la Reina, y á los dos ó tres días regresará á Madrid.

Mañana probablemente se celebrará Consejo de ministros.

El Sr. Montero Rios saldrá mañana para Lourizan, habiendo sido hoy visitado en su casa por el Sr. Sagasta.

Las noticias de hoy dicen, que está mejor de su herida el general Boulanger.

Los fondos en el Bolsin de esta tarde, sin variacion notable.

**Bolsin.**

A las cuatro y media.—El 4 por 100 interior al contado y fin de mes en firme en la contratación de esta tarde, tiene como corriente el cambio de 70 por 103, ó sea el mismo precio que se sostenía ayer después de la hora oficial de Bolsa.

**Temperatura.**

La temperatura de hoy en Madrid, á la sombra, segun las observaciones de los ópticos Sres. Aramburo Hermanos (Príncipe, 12), es la siguiente:

A las ocho de la mañana, 20º sobre 0.  
A las doce de la misma, 32º sobre 0.  
A las cuatro de la tarde, 30º sobre 0.  
La máxima fué de 34º sobre 0.  
La mínima, de 17º sobre 0.

El barómetro marca 702 milímetros. Tiempo variable

**Cultos.**

*Santo de mañana.*—El Trínfo de la Santa Cruz y Nuestra Señora del Carmen.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de D. Juan de Alarcón, donde continúa la novena de Nuestra Señora del Carmen; por la mañana habrá misa mayor á las diez con sermón que predicará el P. Niut, y por la tarde, será orador el señor Carús.

*Fiesta á Nuestra Señora del Carmen.* Se celebrarán solemnes funciones, y predicarán: En el oratorio del Olivar, por la mañana, el señor Cuevas.

En San Ginés, por la mañana el Sr. Vigier, y por la tarde, el Sr. Rizo.

En Santa Cruz, por la mañana el Sr. Puyol, y por la tarde, el Sr. Pelayo.

En el Hospital del Carmen, por la mañana el señor Meneses, y por la tarde, el Sr. Jimenez.

En San Antonio del Prado, por la mañana el señor Garamendi, y por la tarde el Sr. Oliver.

En San Mateo, por la mañana el Sr. Sarmiento, y por la tarde, el Sr. Garamendi.

En Monserrat, por la mañana el Sr. Garamendi, y por la tarde, el Sr. Montalban.

En San Marcos, por la mañana el Sr. Calero, y por la tarde, el P. Parro.

En San Sebastian, por la mañana el Sr. Gonzales Amor, y por la tarde, el Sr. Curiel.

En San Millán, el señor cura por mañana y tarde.

**Espectáculos para MAÑANA.**

*Jardín del Buen Retiro.*—A las 9.—La Sonámbula.

*Felipe.*—A las 9.—Fiesta nacional.—A las 10.—La beneficiada.—A las 10 3/4.—La Riojana (Casa de comedias).—A las 11 1/2.—Pape, Pepa y Pepin.

*Príncipe Alfonso.*—A las 9.—Certamen nacional.—A las 10.—Tie, yo no he sido (estrono).—A las 11.—Monomanía musical.—A las 11 3/4.—Certamen nacional.

*Recioletes.*—A las 9.—Quid pro quo.—A las 10.—La tertulia de Mateo.—A las 11.—Niña Pancha.—A las 11 3/4.—Eptlogo.

*Maravillas.*—A las 9.—La verdad desnuda.—A las 10.—Los pantalones.—A las 10 3/4.—El alcalde interino.—A las 11 1/2.—La verdad desnuda.

*Circo de Pricco.*—A las 9.—Gran funcion cómica y artista á mitad de precio las localidades.—Tomarán parte entre otros notables artistas, mister Corradini, M. Lepere en su trabajo "El misterio del globo", M. John Watron con su discípulo Caviar y los elowns Cerra y Footlet.

*Circo Hipódromo de Vrsano.*—A las 9.—Debut de las patinadoras Mlle. Elisa y Foresta.—Presentacion del profesor Charles Fillis y de M. Buno's Fillis.—Ejercicios musicales sobre piedras por la trompe Muisano y otros notables artistas.—Palcos á 750 pesetas.

Imprenta de El Correo, á cargo de F. Fernandez, San Gregorio, 8.

CHOCOLATES, CAFES Y TES  
DE  
**MATIAS LOPEZ**  
MADRID-ESCORIAL

Premiados en todas las Exposiciones á que han concurrido

**EXÍJASE LA VERDADERA MARCA**

**OFICINAS**  
Calle de la Palma Alta, núm. 8.—Madrid

**DENTICINA INFALIBLE.**—Los saben las madres: Ni un niño se muere de la dentición, pues los salva aun en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingue la diarrea y accidentes, robustece á los niños y los desencanja. Una caja, 3 pesetas, que remite por 3'50 el autor, P. F. Izquierdo, Madrid, Sacramento, 2, botica, y plaza de la Villa, 4, por mayor y en todas las boticas, y droguerías de España.

**EPILEPSIA-HISTERISMO  
NEUROSIS**

**EL JARABE HENRY MURE**, al Bromuro de Potasio (sin cloruro ni yoduro) ha sido experimentado con la mayor atención por los médicos de los Hospitales de París, y ha servido para conseguir un considerable número de curaciones.

Las complicaciones científicas y fehacientes lo comprueban.

El inmenso éxito que esta preparación bromurada ha logrado en Francia, Inglaterra y América, consiste en la purísima química absoluta y en la medida matemática de las dosis de las sales empleadas, así como en su combinación en un jarabe compuesto de cáscaras de naranjas amargas de superior calidad.

Cada cucharada del **JARABE DE HENRY MURE** contiene 2 gramos de bromuro de potasio.

**HENRY MURE**, Farmacéutico en Pont-St-Espirit (Francia)

Por mayor en Barcelona: Sociedad Farmacéutica Española, G. Formiguera y Compañía.—Vicente Ferrer y Compañía y S. Alsina.

DE VENTA: EN TODAS LAS PRINCIPALES FARMACIAS

**PLATANOS MADUROS**  
2 pesetas la docena; 25 pta. el ramo.  
PRAST, ARENAL, 8

**A LOS SUSCRITORES Y LECTORES DE  
EL CORREO**

Tenemos el gusto de participarles que nuestro amigo el Sr. D. Alejandro Borrás, Secretario del Gabinete Médico Norte-Americano de esta corte, ha puesto á nuestra disposición gratuitamente, para todos nuestros abonados y lectores, los ejemplares necesarios de un importante folleto que acaba de publicar tan conocido Centro curativo, cuyo contenido es en extremo curiosísimo á la vez que muy útil á enfermos y sanos. Cuantos de nuestros suscritores y lectores deseen adquirirlo, pueden pedirlo al Sr. Borrás, en la calle de la Montera, 33, primero, acompañando este aviso y al momento les será entregado ó remitido franco de porte.

**SERVICIOS  
DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA DE BARCELONA  
LINEA DE LAS ANTILLAS, NEW-YORK Y VERACRUZ  
CON ESCALAS EN  
Puerto-Rico y Progreso y combinación á puertos americanos del  
Atlántico y puertos N. y S. del Pacifico**

TRES SALIDAS MENSUALES CON LAS ESCALAS Y EXTENSIONES SIGUIENTES

El 10, de Oádiz, con escala en las Palmas, y haciendo antes la de Barcelona el 5 y viniendo de Málaga el 7.

El 20, de Santander, con escala en la Coruña el 21 y haciendo antes las de Liverpool el 8 y la del Havre el 14.

El 30, de Oádiz, haciendo antes escala en Barcelona el 25 y eventual en Málaga el 27; con extensión á los litorales de Puerto Rico y Cuba, Centro América y puertos del Pacifico y Estados Unidos.

Las salidas de la Habana para New-York, son los días 4, 11 y 24, y de New-York para la Habana los mismos días.

**RETORNO.**—Salidas de la Habana: el 5 con escala en Puerto Rico el 10, para Oádiz y Barcelona y combinación para los demás puertos del Mediterráneo.

El 15 directo para Coruña, Santander, Liverpool y Havre y combinación para los puertos españoles del Atlántico y para Hamburgo, Amberes, Nantes y Burdeos.

El 25 para Oádiz y Barcelona y combinación para los demás puertos del Mediterráneo.

El vapor **CIUDAD CONDAL** saldrá de Oádiz el 10 de Julio.

**LINEA DE COLON  
Combinación para el Pacifico al Norte y Sur de Panamá y servicio  
á Méjico con trasbordo en Habana**

Salidas de Vigo el 30 de cada mes, haciendo antes las escalas de Liverpool el 20, el Havre el 24, de Santander el 27, y de Coruña el 28, para Puerto Rico, Habana y Colon, retornando por Osta Firme y Puerto-Rico, de donde saldrá directamente para Vigo y demás escalas del Norte el 15 de cada mes.

El vapor **VIZCAYA** saldrá de Vigo el 30 de Julio.

**LINEA DE FILIPINAS  
CON ESCALAS  
en Port-Said, Aden, Colombo y Singapur; servicio á Ho-Ilo y Cebu,  
y combinaciones á Kurachee y Bushire (Golfo Pérsico), Zanzibar y Mozambique  
(costa oriental de Africa), Bombay, Calcuta, Saigon, Sidney, Batavia, Hong-Kong,  
Shanghai, Hiyogo y Yokohama.**

Salidas, cada cuatro semanas de Liverpool, con escalas en Coruña, Vigo, Oádiz, Gata, Gera, Valencia y Barcelona, de donde saldrán cada cuatro viernes á partir del 18 de Enero. De Manila saldrán cada cuatro lunes á partir del 9 de Enero.

El vapor **ISLA DE PANAY**, saldrá de Barcelona el 27 de Julio.

**LINEA DE BUENOS-AIRES  
CON ESCALAS EN  
Santa Cruz de Tenerife, Rio Janeiro y Montevideo**

Seis viajes anuales partiendo de Genova, con escala en Marsella, Barcelona, Málaga y Oádiz, de donde saldrán cada ocho semanas, á partir del 6 de Enero.

Los puertos del Atlántico desde San Sebastian á Vigo combinan en Oádiz con los correos de Filipinas, que salen de Liverpool cada cuatro semanas, á partir del 23 de Diciembre de 1887.

**LINEA DE FERNANDO POO  
CON ESCALAS EN  
Larache, Rabat, Mazagan, Mogador, Las Palmas, Rio de Oro,  
Dakar y Monrovia.**

Cuatro viajes al año partiendo de Marsella y con escalas en Barcelona y Oádiz.

**SERVICIOS DE AFRICA  
COSTA NORTE**

Servicio quincenal: Salidas de Oádiz, los días 16 y 30 de cada mes para Tanger, Algeciras, Ceuta y Málaga.—Y salidas de Málaga los días 12 y 25 para Ceuta, Algeciras, Tanger y Oádiz, por el vapor **MOGADOR**.

**COSTA NOROESTE.**

Servicio mensual de Oádiz á Larache, Rabat, Casablanca, Mazagan y Mogador por el vapor **RABAT**.

**SERVICIO DE TANGER**

El vapor **TANGER**, saldrá de Oádiz todos los domingos, miércoles y viernes, y de Tanger todos los lunes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

**AVISO IMPORTANTE.**—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que les mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía expide pasajes y admite carga para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes, en Madrid á D. Julian Moreno, Alcalá, 33 y 35.

**VICHY**

Administración: PARIS, 8, 14 Montmartre.

**PASTILLAS DIGESTIVAS**  
Fabricadas en Vichy con sales extraídas de los manantiales. Tienen un gusto agradable y producen un efecto seguro contra los agroses y digestiones difíciles.

**SALES de VICHY para BAÑOS**  
Un rollo por baño para las personas que no pueden ir á Vichy.

Para evitar las falsificaciones.  
Exigir que todos estos productos lleven la marca de la Compañía.

Depositarlos: D. José María Moreno, calle Mayor, 98 (botica de la Reina Madre) y farmacias de los Sres. Martínez, Jacome, treco, 82; Borrell hermanos; Moreno Miquel; Doctor Just; E. Hernandez; Lomana.

**Tinta Japonesa**  
COMUNICATIVA  
Esta tinta, se emplea para todos los usos del escritorio, y es la única que produce Copias perfectas un mes después de haberse usado.

**TINTA moderna**  
Negra al escribir permaneciendo siempre líquida.

MEALLA de PLATA á la Exposición 1878

DEPOSITOS en todas las almacenes de Pañoles del mundo entero  
N. ANTOINE & FILS PARIS

**BOLSA DE PARIS  
ALZA de la RENTA EXTERIOR**

Con 150 Ptas. se ganan 500 Ptas.  
Con 300 Ptas. se ganan 1000 Ptas.

Envío franco de la Circular.  
S. POLLAK, BANQUER, 15, r. de Vienne, PARIS

**DINERO**

En el acto con reserva sobre muebles y coches sin retirar, pianos, suelos y otras cosas. D. 9 y 11 y 6 A. S. Tetuan, 15 2º

**IMPORTANTE**

**A LOS HOMBRES LABORIOSOS**

Con 2.000 rs. de capital y dos ó tres dias de trabajo por semana, se obtiene fácilmente de 4 á 6 pesetas de producto diario. Se mandan explicaciones impresas á todo el que las pida por carta á D. Manuel Lopez, plaza del Pilar, 8 Ciudad-Real.

**¡GUERRA A LA CALVICIE!  
¡MUERAN LAS CANAS!  
¡ABAJO LA CASPA!**

**RENOVADOR DEL DR. HALL**

Lo recomiendan eminentes autoridades médicas para hermoear el cabello y devolverle con su primitivo color, la frescura y lozanía de la juventud.

AL POR MAYOR  
Sociedad Farmacéutica Española G. FORMIGUERA Y C.  
BARCELONA

**ANUARIO DEL COMERCIO  
DE LA INDUSTRIA, DE LA MAGISTRATURA  
Y DE LA ADMINISTRACION**

**ó Directorio de las 400.000 cosas  
DE ESPAÑA, ULTRAMAR,  
ESTADOS HISPANO-AMERICANOS Y PORTUGAL  
(C. BAILLY-BAILLIERE)**

Con anuncios y referencias al Comercio é Industria Nacional y Extranjera

Un tomo encuadernado en tela de más de 2.500 páginas  
**PRECIO EN ESPAÑA 20 PESETAS**

Obra útil é indispensable para todos.—Evita pérdida de tiempo.—Tesoro para la propaganda industrial y comercial.—Este libro debe estar siempre en el bufete de toda persona por insignificante que sean sus negocios.

Se vende en la Librería editorial de D. CARLOS BAILLY BAILLIERE, plaza de Santa Ana, núm. 10, Madrid.

Julio 15) FOLLETIN DE «EL CORREO.» (f 43)

**DORIS**

—¿A Sullivan?—preguntó Doris?  
—Sí, á Sullivan.  
—¿En la noche última?—exclamó Mónica tornándose pálida.—La noche última, mientras ballábamos. ¡Oh, es horrible!  
—¡Es escandaloso!—exclamó Donat con vehemencia.—¡Que ese asesinato y todas las otras violencias agrarias caigan sobre la cabeza del hombre que se ha atrevido á gobernar nuestro país sin entender de nada!  
—Atravesamos muy malos días—dijo lord Dundeady.  
—¡Ah, cuervos! ¡Ave de mal agüero!—exclamó una voz penetrante y ruda que venía del lado de la chimenea.  
Estas palabras fueron pronunciadas por mister Costello, pero como en el mismo instante mister Burke y Brian fueron atacados de un providencial golpe de tos, pasaron desapercibidas.  
Desapercibidas para todos, menos para Dicky Browne, que repuesto de su susto, estaba de nuevo en la brecha.  
Como precisamente estaba frente á frente de mister Costello, alzó los ojos y las manos, y por medio de todo género de pantomimas, trataba de demostrarla que en aquel punto, como en todos, era de su opinión por completo. Por honrosa que fuera esta conformidad, mister Costello acogióla con un despreciativo silencio. Cosa que podía explicarse de dos maneras, ó por lo lejos que estaba Dicky de su muleta, ó porque su atención estaba toda concentrada en el marqués.  
—Dentro de dos minutos vamos á presenciar el espectáculo de una terrible sgarrada—dijo Dicky al oído de Brian.—Mírala, hay hasta malicia en su nariz—terminó designando furtivamente con la mirada á mister Costello.  
—En todo caso, hay exceso de color—dijo

Brian.—No podría ponerla más roja aunque quisiera, y no me sorprendería que se incendiasen.  
—Ya verás cómo dentro de nada, hay aquí explosión. El marqués ó ella van á estallar pronto.  
—No es lo mejor que le previniéramos ó que lo sacáramos de aquí á la fuerza? Tengo muchos deseos de irme. Me haría poca gracia que me citaran despues como testigo, y además, no me gustan las escenas.  
—Es un asesinato que nadie se explica—continuó el marqués con horror.—Más parece que se ha propuesto no preguntarse siquiera á quienes matan, y matan á cualquiera. Dícese que vamos á tener un invierno terrible, y lo creo muy bien.  
—No puede ser peor que el último.  
—Sí, en el sentido de que podemos ser más directamente amenazados. He sido secretamente informado por Monarty, mi gerente, ya sabes quién es, Donat: un ser imposible que se obstina en llevar las botas guarnecidas de gruesos clavos; á pesar de todo, he podido decir á ese sugeto, cuya voz se parece al silbido de una locomotora, una buena persona, sin embargo, y....  
—¡Bah!—exclamó de pronto mister Costello, cediendo al fin al deseo largo tiempo reprimido de comenzar las hostilidades.  
Un vago temor redujo al silencio á todos los presentes.  
—Perdon—murmuró con la deferencia más cortés del mundo el pobre marqués, que no se había dado cuenta exacta de la situación.—Decía usted que....  
—¡Bah!—repitió mister Costello elevando la voz con diferentes tonos y con el aire más hostil que nunca.  
—¡Oh, sí, es seguramente todo eso, seguramente!—dijo precipitadamente el marqués.  
Habíase visto en peores situaciones, y no se amilanaba por tan poco. Una sonrisa, una retirada prudente, y la situación quedaba salvada.  
—Sí, realmente ese Monarty es inapreciable—prosiguió con un aire tan amable como si la

conversación se hubiera deslizado en los términos de la más esquisita cortesía.—Solo tiene una manera desagradable de explicar el estado de las cosas. Pero las gentes inapreciables suelen ser casi siempre desagradables, mi querido Donat. Constituyen una especie de medicina moral, detestable al gusto, pero que hay que tragar, quieras que no. Monarty afirma que tendremos un invierno horrible.  
Despues, volviéndose hacia Desmond:  
—Me ha dicho tambien que de algun tiempo á esta parte su tío de usted se ha hecho muy impopular, cosa que me ha disgustado profundamente.  
—No ha hecho más que su deber—replicó Brian alzando los hombros.  
—Sí, sí, sin duda alguna. Pero yo creo que haría menos mi deber, ó por lo menos, que lo haría de una manera diferente en estos momentos—respondió el marqués retirando cuidadosamente su monocle del ojo derecho para inscrustarlo en el izquierdo.  
—¡Oh, papá; qué sentimientos!—exclamó Donat poniendo su mano sobre el hombro de su padre y echándose á reír alegremente.  
—Yo predicaría la moderación—replicó el marqués paseando lentamente su mirada á su alrededor.—Estos paisanos irlandeses son capaces de las cosas más desagradables. Es un populacho grosero, desesperado, que no ha aprendido aún á pensar. En realidad, habría valido más que nunca hubieran existido—añadió con un gesto compasivo.—Su existencia constituye un error colosal.  
—No es poca suerte que usted no pueda reformar el universo—dijo mister Costello inclinándose hacia el marqués con una sonrisa barlona.—Si de usted hubiera dependido, no habría venido al mundo, y ¡qué pérdida para todos! Porque usted forma parte de esta populachera desesperada, ¡no es cierto, puesto que es usted irlandés? No, Doris, no me llamaré; no quiero por más que me haga señas—declaró la vieja que se encontraba en aquellos momentos de un humor detestable.  
—¡Ultraja á su país, el cobarde, y le dejaré

hablar sin protestar! Lo que digo es que este es un pueblo bueno y leal, cuyo único defecto es dejarse conducir con demasiada facilidad por los demagogos que abusando de su generoso ardor, excitan sus malas pasiones. Este miserable gobierno que tenemos los ha hecho como son, y ¡aun esa mujer, esa reina Victoria, no se moverá para poner remedio!  
—¡Gran Dios, señor Dios!—exclamó el marqués en voz baja.—¡Qué cúmulo de violencias! ¡Los parnellistas no son nada á su lado! Es evidentemente una mujer terribla.  
Despues, observando el aire doloroso y embarazado de Doris, apretóla la mano dulcemente echándose á reír.  
—Nada—la dijo—te sienta mejor que la sonrisa; no quiero que estés seria.  
—¿Té?—esta palabra iba dirigida á Vera que le presentaba la taza más pequeña y deliciosa con la más deliciosa y pequeña de las manos.—No, gracias. Es una de mis más duras pruebas verme obligado á privarme del té. ¡Pero mis nervios.... mis nervios!  
Alzó las cejas con un aire tan disgustado y sincero que las damas se compadecieron de todo corazón. ¡Pobre señor! ¡No poder tomar té! Una especie de rechimiento de mal agüero que partió del rincón de la chimenea hizo comprender al aterrado público que existía allí una mujer que había cerrado su corazón á toda piedad.  
—Ven al billar antes de marcharte, que he de pedirte una cosa—dijo vivamente Olfantari para prevenir la emisión de un segundo rechimiento.—Además quería ofrecerte á su padre cualquiera otra cosa en compensación del té, alguna cosa más fuerte que jamás hubiera excitado su sistema nervioso por extraordinario que esto pueda parecer.  
—Ciertamente—respondió el marqués, que había comprendido enseguida la idea de su hijo y se sintió dichoso al poderse librar de su bestia negra.  
Los hombres desaparecieron uno á uno, hasta el mismo Dicky Browne, que se fué á su vez despues de haber comido unas golosinas de las